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令和６年度「伊勢市高校生議会」アンケート調査集計結果 

 

■①伊勢市高校生議会に参加したことについて 

回答項目 
(1)参加高校生 (2)引率教諭等 【(1)＋(2)】合計 

回答数 割 合 回答数 割 合 回答数 割 合 

とても良かった 21 95.5％ 9 90.0％ 30 93.8％ 

良かった 1  4.5％ 1 10.0％ 2  6.2％ 

どちらでもない 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

あまり良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

合計 22  100％ 10  100％ 32 100％ 

 

＜上記を選んだ理由＞ 

(1)参加高校生 

・普段あまり体験できないことを体験することができ、より今後の市政に興味が湧いた。 

・議員さんとお話できるという貴重なことを体験させていただいたため。 

・すごく良い経験が出来ました。 

・沢山の情報を知ることができたから。 

・普段経験できないことを経験できたから。 

・なかなかできない経験ができた。 

・貴重な体験をすることができたから。 

・各高校の考えを知れたため。また、思いを伝えれたため。 

・初めての参加でしたが、とてもよい経験ができたから。 

・自分の知らなかった伊勢市の取組や市議会の様子を直接聞けたため。 

・改めて伊勢市の現状に対する疑問を考える機会となったと思いました。 

・議会席に座る機会や伊勢市について考える機会を与えていただきありがとうございました。 

・伊勢市の発達に伴って実際に気になっていることをその場で議会の方々へ聞くことのでき

た経験はとても貴重になりました。 

・前に出て話をするのは緊張したけどいい経験になった。 

・伊勢市についてより深く知ることができる良い機会になったから。 

・市に望んでいることについて様々な意見を交流することができたから。 

・普段参加できないような機会に参加できてよかったです。 

・伊勢市の事がよく知れたし、良い体験になったから。 

・議会について知れたのでとても良かった。 
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(2)引率教諭等 

・毎年ありがとうございます。生徒に「政治」「地方自治」を身近なものと感じてもらえるか

なと思います。 

・生徒が地域について改めて考える貴重な機会となった。 

・各校の高校生の意見等が聞けた為。本校の生徒の頑張っている姿が見れた為。 

・市政への参画意識を育む良い機会となったと思います。 

・各校それぞれの問題提起で視点の違いが明確にわかり、大変勉強になりました。 

・自分たちの学習していることが、社会にどう役立つかを考える機会になったため。 

・生徒の主権者意識の向上につながる大変良い企画であると考えている。 

・市・県・国政を理解、体験できる。 

・普段では経験できないため。 

・生徒にとってはよい機会。 

 

■②質問内容の作成期間について 

回答項目 
(1)参加高校生 (2)引率教諭等 【(1)＋(2)】合計 

回答数 割 合 回答数 割 合 回答数 割 合 

とても良かった 10 45.5％ 2  20.0％ 12 37.5％ 

良かった 8 36.4％ 4  40.0％ 12 37.5％ 

どちらでもない 3 13.6％ 4  40.0％ 7 21.9％ 

あまり良くなかった 1  4.5％ 0   0.0％ 1  3.1％ 

良くなかった 0  0.0％ 0   0.0％ 0  0.0％ 

合計 22  100％ 10   100％ 32  100％ 

 

＜上記を選んだ理由＞ 

(1)参加高校生 

・時間に余裕をもって調べ、考えることができた。 

・時間に余裕がしっかりあったため。 

・知らない事を学ぶことが出来た。 

・時間はあったが、テストや学期末の行事もあったので校内で集まりにくく、忙しかった。 

・もう少し期間がほしかった。 

・修学旅行などのイベントがあって時間がなかった。 

・期間が短いように感じた。 

・十分に考えることができたから。 

・テスト期間をはさんだりしましたが、短すぎずよかったから。 

・質問内容の作成期間が一部テスト期間とかぶってしまっていたが、作成期間が少し長めに

設けられていたため。 

・期間に余裕があったため、何度か原稿に修正を加えることができました。 
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・学校行事と重なることが多かったので、もう少し作成期間が長いとありがたいです。 

・気になることを聞けてうれしかったが、もう少し深く考えたかったです。 

・もう少ししっかりと考えたかった。 

・もう少し長い方が余裕を持って取り組めるかなと感じた。 

・自分が日々過ごしている町の改善点を考えることは、町に貢献していると実感できたから。 

・いい期間だったと思います。 

・ちょうど良かった。 

・ちょうど良かったです。 

 

(2)引率教諭等 

・今年も提出等が遅れて申し訳ありませんでした。本校がちょうど生徒会選挙があるので、

もう少しうしろにしてほしいです。 

・余裕を持って作成できた。 

・学校行事の準備等と日程が重なった為。 

・長めに設定されており、準備期間としては妥当であった。 

・充分な時間があり、いろいろと調べて作成できていたようだった。 

・もう少し時間が欲しい。 

・柔軟に対応していただけましたし、あらかじめご連絡いただけたのでよかったです。 

 

■③議員の答弁内容について 

回答項目 
(1)参加高校生 (2)引率教諭等 【(1)＋(2)】合計 

回答数 割 合 回答数 割 合 回答数 割 合 

とても良かった 21 95.5％ 2 20.0％ 23 71.9％ 

良かった 1  4.5％ 6 60.0％ 7 21.9％ 

どちらでもない 0  0.0％ 2 20.0％ 2  6.2％ 

あまり良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

未回答 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

合計 22  100％ 10  100％ 32  100％ 

 

＜上記を選んだ理由＞ 

(1)参加高校生 

・１つ１つに丁寧に、また具体的に答弁頂き、しっかり知り、考えることができた。 

・質問内容の全てを拾っていただいたため。 

・どういう風に考えられているのか知ることができた。 

・伊勢市の取り組みを色々と教えていただいた。 

・質問内容に対して丁寧に答弁してくれたから。 
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・どのようなことを現在進めているのかわかりやすかった。 

・とてもわかりやすく、聞きやすかったから。 

・これからの政策を聞くことができたため。 

・すばらしい答弁内容だったから。 

・私達が答弁内容を求めた事柄以外にも、市が行なっている防災、減災活動を知れたため。 

・ＳＮＳの活用において、私たちの勉強不足もあるとは思いますが、それをふまえても市民

に広まっていないと思われるので、ぜひとも広報活動を通じて広めていただきたい内容だ

と思いました。 

・細かく教えて下さりありがとうございました。 

・私たちが知らなかったこともしっかりと調べ答えていただいたため。 

・様々な視点があり、とても興味深い内容ばかりだった。 

・聞きやすく、理解しやすい内容だったから。やはり、言葉できくと文章よりも伝わると思

ったから。 

・きちょうなご意見をちょうだいでき、よかったです。 

・こちらの質問に対してくわしく答えて下さっていたため。 

・議員さんの答弁を聞き、いろんな支援があるんだなと知れて良かった。 

・ありがとうございました。 

 

（※以下は、自校の質問内容についての感想と思われます。） 

・ＩＣＴ機器の活用について、個人に合った学習方法が身に付けられるよう、考えを深めて

いてくださると知ることができ、良い経験になりました。 

 

(2)引率教諭等 

・ただ、原稿を読むだけでなく、ご自身の言葉で語っていただけたところが良かった。 

・詳しく高校生にも分かりやすく答弁をしていただいた為。 

・具体的に答えていただき、知らなかったことも知れるよい機会となった。 

・それぞれの質問に詳しく回答してもらえていたように思う。 

・どの学校もよく考えられていたと思います。 

・不明確な答弁が複数あったため。 

・前年度までは、文章の硬軟の差がありましたが、今年度は高校生にもわかりやすい文章に

落ち着いていたと思います。 

・ありがとうございました。 
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■④8/2の事前説明会について 

回答項目 
(1)参加高校生 (2)引率教諭等 【(1)＋(2)】合計 

回答数 割 合 回答数 割 合 回答数 割 合 

とても良かった 14 87.5％ 2 40.0％ 16 76.2％ 

良かった 2 12.5％ 3 60.0％ 5 23.8％ 

どちらでもない 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

あまり良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

合計 16  100％ 5  100％ 21  100％ 

欠席 6  5  11  

 

＜上記を選んだ理由＞ 

(1)参加高校生 

・ここでは何をしているのか、どういうふうになっているか知れた。 

・事前に説明を受けて、当日のイメージがよくできた。 

・議場の空気をつかむことができたため。 

・リハーサルをして、少し緊張がほぐれたから。 

・本番のイメージができたため。 

・順番決めなど、参加するメリットがたくさんあったため。 

・事前に演習させていただいたため、当日に注意すべき点を見つけることができた。 

・分かりやすかったです。 

・普段なら関わることのない高校生の方々や議員さん方と話し合いをすることができたから。 

・本番前に参加者の顔を見ることができ、緊張していた気持ちが少なくなったから。また、

詳しく説明していただいたので本番の進め方をよく理解することができたため。 

・事前に説明があることで、シミュレーションができた。 

・当日の流れがよく分かったから。 

・事前に説明が聞けてよかった。 

 

 (2)引率教諭等 

・返事の練習ができよかった。くじ引きもワクワク感がありよかった。 

・さらに各校一度質問席への移動、礼など確認しても良いと思います。 

・生徒は絶対にあった方がよいと言っていました。 
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■⑤8/2の事前説明会での交流会について 

回答項目 
(1)参加高校生 (2)引率教諭等 【(1)＋(2)】合計 

回答数 割 合 回答数 割 合 回答数 割 合 

とても良かった 14 87.5％ 0  0.0％ 14 66.6％ 

良かった 2 12.5％ 3 60.0％ 5 23.8％ 

どちらでもない 0  0.0％ 1 20.0％ 1  4.8％ 

あまり良くなかった 0  0.0％ 1 20.0％ 1  4.8％ 

良くなかった 0  0.0％ 0  0.0％ 0  0.0％ 

合計 16  100％ 5  100％ 21  100％ 

欠席 6  5   11  

 

＜上記を選んだ理由＞ 

(1)参加高校生 

・みんな何について調べたのか知れた。 

・皆さんの自己紹介など聞けて、色んな仲間がいるんだと思った。 

・議員の方と直接会話できる貴重な経験ができたため。 

・議員の人の話をくわしく聞くことができたから。 

・質問内容以外のことも話すことができたため。 

・順番の抽選時など、非常に緊張していたが、とても良かった。 

・議員の方との交流もさせていただき、少し緊張が緩和されたように思いました。 

・緊張がほどよくとけて楽しかったです。 

・みんなが会話を盛り上げてくださったり、興味深い話を聞かせてくださったりして、とて

も有意義な時間になったから。 

・自分にない考えを持っている方と交流ができて楽しかったから。交流会がなければ話すこ

とができない人と話ができてためになったから。 

・参加する他校の方や議員の方とお話ができたから。 

・どんな人が参加しているか知れたから。 

・交流会を通じて、色んな事を知れてよかった。 

 

(2)引率教諭等 

・生徒の緊張をほぐすためにも、すごくいいものだったと思いますし、議員の方の話を聞く

ことができるのも議会との距離が縮まるなと思いました。ただ、少し話が長くて、全くし

ゃべらなかった生徒がいたので、もう少し時間をとってもいいかなと思います。 

・議員の方の自己紹介で終わってしまった。 

・話し声が近くの班とかぶるので少し離した方が良かったと感じました。 

・議員との交流があると思っていなかったので緊張してしゃべれなかったし、考えがでてこ

こなかったと生徒は言っていました。よい試みだと思います。 
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■伊勢市高校生議会の改善したほうがよいと思う点、気がついた点、その他 

(1)参加高校生 

・休憩がたくさんあってよかった。 

・休憩の間が短いと思った。 

・このような意見交換の場がありよかったです。 

・本日は、貴重な体験をさせていただきありがとうございました。 

・貴重な機会を与えていただきありがとうございました。 

・議会の方々から実際に声を聞くことのできた貴重な経験をありがとうございました。 

・このような機会をいただきありがとうございます。 

・これからも伊勢市高校生議会を継続させていくべきだと思った。 

・これからも交流会をしていくべきだと思う。 

 

 (2)引率教諭等 

・議員の方がパソコンを見ていたのが非常に気になった。 

・資料掲示等の有無について、事前に教えていただきたかった。 

・質問・答弁と休憩の間隔について、例えば４校程度のやり取り後に休憩を取り入れていた

だくなど、全体の時間短縮を考えていただければと考えている。 

・７月末（もう１週間早く）でも良いと思います。 

・休憩は 10分でも良いと思います。（休憩を２回にするなど）その後、写真等 16：30 に終了

で良いと思います。 

・急速に伊勢市の 15歳人口が減っては行きますが、地道に続けた方がよい取り組みだと思い

ます。 


